

CORPORATIVO

Rogelio Varela

PRI, por debate económico de fondo

La encrucijada en la que ha caído la economía va más allá de ponerle IVA a alimentos y medicinas, a decir del PRI.



Beatriz Paredes Rangel.



Luis Videgaray Caso.



David Penchina Grub.

Tras las elecciones de mitad de sexenio, no son pocos los analistas que piensan que podría darse un cogobierno entre los poderes Ejecutivo y Legislativo, entiéndase entre PAN y PRI.

Ojalá se dé tal escenario, aunque lo cierto es que se ve complicado, pues los tiempos políticos son distintos a los tiempos económicos.

Por lo pronto, la derrota electoral para el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa ha debilitado al PAN en San Lázaro, al grado que el Presidente de la República incluso ha perdido su poder de veto

en la negociación del presupuesto que para 2010 se verá influido por el tema de la crisis.

Usted sabe que la postura de la presidenta del PRI, Beatriz Paredes Rangel, está por

promulgar una Ley de Emergencia Económica para atacar la crisis y que de alguna forma permita agilizar la aplicación del presupuesto para este año.

Empero, la medida debe verse sólo como algo temporal, ya que la idea es que pueda vincularse al paquete económico para el año próximo.

Lo cierto es que en el corto plazo el escenario político aún tiene varias incógnitas.

De entrada se desconoce si Paredes Rangel dejará la dirección nacional del tricolor con la idea de que pueda encabezar el llamado cogobier-

no desde la Cámara de Diputados, lo que vendría a ser un tremendo reflector para las aspiraciones del PRI para regresar a Los Pinos en 2012. Al tiempo.



Fecha 14.07.2009	Sección Negocios	Página 16
----------------------------	----------------------------	---------------------

Pero mientras se llega al momento de las definiciones, habrá que decir que el tema económico será toral para el PRI en la próxima legislatura a partir de contar con 238 diputados.

Y es que además de ser la primera minoría, varios de los diputados electos no son ajenos al tema económico y ya se ven como un auténtico trabuco para el gabinete de Calderón.

En la lista de diputados del tricolor con amplia experiencia en el tema económico anote a **Oscar Levín Coppel, Francisco Roias, Javier**

Duarte de Ochoa y Alberto Cano Vélez.

En la lista están también **Luis Videgaray**

Caso, el exsecretario de Finanzas del Estado de México, con **Enrique Peña Nieto y David PENCHINA GRUB**, exsecretario de Desarrollo en Hidalgo en la administración que encabeza **Miguel Ángel Osorio Chong**.

El caso es que de ese grupo podría salir el presidente de la Comisión de Presupuesto, que se antoja como la más influyente en la Cámara baja, en función de que serán los legisladores quienes marquen el rumbo que tomará el gasto público.

Y bueno, usted se preguntará ¿qué va a pasar con las

traídas y llevadas reformas estructurales?

A estas alturas se descarta que el PRI vaya a empujar algún cambio fiscal en el sentido de aplicar IVA a alimentos y medicinas, como anti-

cipara **Andrés Manuel López Obrador** en el periodo electoral que acaba de concluir.

La razón es obvia: el tamaño de la caída de la economía no permite su aplicación.

Con esto la negociación del próximo paquete económico, con todo y que la presidencia de la Comisión de Hacienda deberá seguir con el PAN, irá por el lado de recortar el gasto público y en una menor medida pensar en el endeudamiento.

En el primer rubro la tijera deberá venir por el lado del gasto corriente, que ha crecido más de 20 por ciento des-

de 2000 a la fecha, lo que tampoco es la mejor noticia de cara a la recesión.

Para el segundo rubro usted sabe que existen límites claros en la ley para pensar en

un déficit fiscal creciente, y no se ven intenciones del PRI de modificar tal situación.

Es por ello que la postura del PRI en lo que toca al debate económico es más profunda que pensar en la sola aplicación del IVA a alimentos y medicinas, porque si ello fuera lo único necesario ya desde hace tiempo se habría aplicado.

En fin, el jaloneo por el próximo paquete económico está a la vuelta de la esquina, y si bien el PRI tendrá mayoría relativa en San Lázaro, reconoce que es Felipe Calderón Hinojosa el que conduce la economía y de-

berá hacer planteamientos muy concretos para salir de la crisis.

A unas semanas de que se presente el paquete económica para

2010

EL PRI

descarta llevar a la agenda legislativa el tema del IVA

AUTOS

SEMINUEVOS

Elektra, de la mano de Banco Azteca, ha decidido incursionar en el crédito para la compra de autos seminuevos

Fecha 14.07.2009	Sección Negocios	Página 16
----------------------------	----------------------------	---------------------

La ruta del dinero...

Canacintra pide reforma industrial

Ya que hablamos de los pendientes en materia económica, será hoy cuando se den a conocer las conclusiones del Foro Reforma Industrial Integral, que involucró la participación de 300 líderes industriales, consejeros de la Canacintra, que preside **Miguel Marón**. La idea, usted lo sabe, fue aglutinar los enfoques de prácticamente todas las entidades del país, de 15 secretarías de Desarrollo Económico y 12 representantes de las secretarías de sus estados. Durante ese foro tanto industriales como funcionarios públicos, agrupados en la Asociación Mexicana de Secretarías de Desarrollo Económico, AMSDE, presidida por el tabasqueño **Mario de la Cruz Sarabia**, llegaron a conclusiones que se resumen en una propuesta de Reforma Industrial Integral, que posteriormente presentarán ambas instituciones tanto al presidente **Felipe Calderón** como al Poder Legislativo. Y bueno, le comento que Canacintra en forma paralela ha venido analizando las reformas industriales instrumentadas por diversos países para apoyar una reforma industrial que permita recuperar los niveles de producción que se tenían hasta antes de la crisis.

Coparmex revisa economía

En más de los organismos cúpula, hoy **Juan de Dios Barba**, mandamás de Coparmex DF, dará un informe de su primer año de gestión en una encerrona donde además de empresarios y legisladores estará presente el jefe de Gobierno capitalino, **Marcelo Ebrard Casaubón**. Como sabe, la capital del país se coloca como una de las demarcaciones que más han padecido la recesión económica, con todo y que ha dejado de ser un jugador clave en el negocio de las manufacturas desde hace años. Y es que a partir de una economía basada en servicios, ha padecido del cierre de fuentes de empleo. Añada que el virus de la influenza implicó una destrucción del empleo en nichos como el restaurantero. El caso es que la postura de Coparmex DF es buscar mecanismos para reactivar a la voz de ya la actividad de las empresas y en la asamblea que le comento se adelanta que solicitará dar mayores facilidades para la apertura de empresas.

Fonacot lanza programas de apoyo

Cuando muchos trabajadores están pasando las de Caín para pagar sus deudas, el Instituto Fonacot, que dirige **Jorge Familiar Calderón**, ya tiene un par de programas para reestructurar adeudos. Por lo que toca al Plan 70/30 que aplica desde hace unas semanas, le puedo decir que más de 12 mil trabajadores han aprovechado sus ventajas, lo que significa ahorros mayores a 17 millones de pesos. Bueno, ahora esa entidad está lanzando el Plan 20/20/20, donde el trabajador hace un primer pago equivalente al 20 por ciento de su adeudo y el saldo restante se reestructura a 20 meses sin intereses, con el beneficio adicional de que en cada pago realizado oportunamente el Fonacot aplicará un 20 por ciento de descuento. En los dos planes que le comento, que cuentan con el aval de la Secretaría del Trabajo, de **Javier Lozano Alarcón**, los trabajadores se verán beneficiados con la condonación total de los intereses moratorios y un descuento del 50 por ciento en los gastos de cobranza que se hubiesen generado.

Sanluis Rassini y Brembo

Sanluis Rassini, de **Antonio Madero Bracho**, acaba de anunciar que llegó a un acuerdo con Brembo para romper el contrato de asociación que tenían desde 1996 y que en 2007 suscitó una controversia. Ambas empresas incursionaban de manera conjunta en la fabricación y venta de discos y rotores para el sistema de frenos para la industria automotriz. La buena noticia es que sin llegar a un litigio las dos firmas deciden ahora caminar por separado.

Elektra, por autos seminuevos

Cuando se está dando el cierre de agencias de automóviles, fíjese que Elektra, de **Ricardo Salinas Pliego**, ha decidido incursionar en el financiamiento vía Banco Azteca de vehículos seminuevos con certificación. Se trata de un mercado que por años ha carecido de créditos en buenas condiciones, de ahí que la entrada de Elektra vendrá a profesionalizar esa actividad y de paso apoyar a miles de familias que no han sido atendidas tanto por armadoras como por la banca comercial tradicional. ☒

rvarela@elfinanciero.com.mx